



## Picardie

### De l'invention du petit suisse... à Danone

Axel Bouin (ECAM 109) nous a conviés à visiter le site de Danone à Ferrières en Bray. Nous étions 19 participants dont 4 ECAM et une élève stagiaire Icam en dernière année, après un cursus effectué à Chennai (Inde).

Axel et le responsable de la production nous ont présenté le groupe Danone

et sa division produits laitiers. Le site de Ferrières en Bray (à l'origine de la création du petit Suisse) élabore à partir du lait collecté auprès de 830 éleveurs de la région, des yaourts et fromages sous les marques Activia, Gervita, Petit Gervais. 330 personnes travaillent en 5 postes de 8 heures.

La visite a débuté par le site de réception des camions citerne de lait. Un prélèvement systématique de lait est effectué dans les citernes pour étudier sa composition et sa qualité bactériologique.

Puis, nous avons suivi la transformation du produit et avons noté la volonté de réaliser des économies principalement en consommation d'eau et d'énergie, à éviter les pertes de matières. La visite s'est achevée par les magasins de stockage, immenses chambres froides. Un repas convivial a suivi, favorisant échanges et liens entre les participants.

A la fin du repas, des nouvelles du groupe Icam et de l'association ont été partagées et Pierre Idrac nous a donné des informations sur l'évolution du Groupe Icam. Encore un grand merci à Axel pour la mise en œuvre de cette visite si intéressante.

[Daniel Landrieu \(71 IL\)](#)



### Château de Chantilly

Appelé plus couramment « Domaine de Chantilly », ce site se compose du château, du Parc et des Grandes Ecuries. Comptenu du temps dont nous disposons, nous nous sommes limités à la visite du château.



Le dernier propriétaire de ce site fut le Duc d'Aumale, 5<sup>e</sup> petit-fils du roi Louis-Philippe, dernier roi de France, qui y installa ses collections exceptionnelles de tableaux, livres et mobilier.

Aujourd'hui, le domaine appartient à l'Institut de France, maison mère des Académies ; il a la chance de n'avoir jamais subi les affres des guerres et des pillages. Une vraie merveille !...

[Dominique Lamarque \(64 IL\)](#)

## Centre

### Afterwork du 6/9/2016 à Orléans

Ce mardi 6 septembre est la rentrée des Icam et ECAM du Loiret qui se retrouvent à 7 ingénieurs et 2 conjoints. Nous sommes rejoints par le président des Ingénieurs et Scientifiques du Loiret (ISL) et un autre ingénieur Supélec. Ce rendez-vous sans formalité, ni conférence est fraternel dans un cadre chaleureux. Nous apprenons que, pour notre région Centre, l'Afterwork s'organise avec les ECAM dans les villes de Blois, Tours et Bourges. Nous parlons de l'avenir de l'ISL et de l'IESF-CVL (Ingénieurs et Scientifiques du Val de Loire) et des projets. Désignation des administrateurs, Journée Nationale des Ingénieurs (JNI 2017),

## Ile de France

### Jeudi 16 Juin, une journée technique et culturelle

**Montataire** est, en France, un des 8 sites du Groupe Arcelor Mittal. Ce site est dédié à la production de tôle revêtue soit de zinc soit de laque colorée.

Nous avons été accueillis par Jean-Michel Prat (82 IL) qui officie depuis plusieurs années sur ce site.

Après la traditionnelle présentation de l'usine, en salle, nous avons parcouru les ateliers capables de produire jusqu'à 1.2 MT par an. L'automatisation y est poussée à l'extrême. 50% de la production va vers l'industrie automobile, le restant étant réparti entre le bâtiment et l'industrie. Un bref aperçu de quelques nouveaux produits nous a montré que cette entreprise ne s'endormait pas sur ses lauriers.



Journées d'échanges avec les

écoles d'ingénieurs d'Afrique Centrale, Constitution d'un fichier de compétences dans le département. Sur ce dernier sujet je remercie Matthieu qui accepte de se joindre au groupe de travail.

Avant de se quitter un rappel est adressé plus particulièrement aux 11 camarades qui n'ont pas renouvelé leur cotisation depuis 2014 et qui ont fait l'objet d'un mail personnalisé.

[Jean Bavière \(63 IL\)](#)

## Afterworks

Nous dépasserons les 40 afterworks d'ici la fin de l'année qui se multiplient dans de nombreuses villes : Paris, Lille, Toulouse, Le Havre, Strasbourg, Orléans... et même à l'étranger ! Comme l'année dernière, un afterwork général et commun à toutes les régions sera prévu pour les beaux jours !

Si tu souhaites, toi aussi, organiser un afterwork dans ta ville, contacte-nous sur le mail : [assoc@icam.fr](mailto:assoc@icam.fr)



minutes suivi d'un temps de questions/réponses. La variété des parcours Icam nous a permis de présenter un panel très diversifié : impression 3D, big data, la culture Toyota, etc.

Les Afterworks ont pour objectif de se retrouver entre Icam pour échanger, s'informer, s'entraider, réseauter. Certains y ont même trouvé un nouvel emploi...

Le 3 octobre dernier, nous avons invité Grégoire Cappelletti (108 AL) qui est venu nous présenter Smart Module Concept (SMC), la start-up qu'il a co-fondée avec un copain de promo. Sept ans après sa création, SMC emploie 55 personnes et a plus de 10 M€ de

commandes! Un beau succès en perspective et une soirée d'Afterwork passionnante.

Voici les dates des prochains Afterworks à Lille : 9 janvier, 6 février, 6 mars, 3 avril, 2 mai, 6 juin.

N'hésitez pas à nous contacter pour nous proposer un thème.

[Philippe de Jenlis \(IL 76\)](mailto:Philippe.deJenlis@icam.fr) - Tél : 06 26 27 40 48

## Les Afterworks à Lille, ça marche...

Lancés en mars 2015, les Afterworks de Lille réunissent la communauté Icam du Nord, une fois par mois. La soirée débute à 19h avec un rapide en-cas rillettes-fromage. Un thème différent à chaque fois est présenté vers 19h45 pendant 20 à 30

## VOYAGES

### Projets de voyages 2017

Notre programme de voyages 2017 n'est pas totalement finalisé à ce jour, mais nous restons fidèles à nos principes :

- un voyage proche, court et pas trop cher.
- un voyage plus lointain, évidemment plus long et malheureusement plus cher.

Vous pouvez, dès à présent, noter nos projets pour lesquels nous vous adresserons une proposition en tout début d'année 2017, mais n'hésitez pas à nous dire vos souhaits dès à présent. Mettez de l'argent de côté et REVEZ !...

### Voyage court et proche :

#### 10 jours au pays des Celtes

**Un mixte Ecosse-Irlande de 10 jours et de l'ordre de 2300 €, fin mai/début Juin**

Nos voisins si différents...

D'Edimbourg à Glasgow et Cairnryan, la découverte d'un pays riche de traditions, de magnifiques châteaux, des bâtiments originaux et de riches musées, un peu de whisky. Traversée en ferry de l'Ecosse vers l'Irlande : Belfast, grande ville encore marquée par son histoire conflictuelle. Des paysages fabuleux, La Chaussée des géants, la porte du Connemara, Dublin et ses richesses ... et un peu de bière...



### Voyage exceptionnel Pérou-Bolivie : 16 jours

**En octobre 2017, de l'ordre de 4200 €.**

Qui n'a pas rêvé d'un tel voyage dans ces deux pays fabuleux, tant par leurs paysages, que par leur très ancien patrimoine historique (période Inca) et, aussi, la période coloniale. Quelques rencontres à prévoir avec des populations riches d'une culture et d'une civilisation étonnantes. Un monde de fabuleuses couleurs. Faites le parcours dans votre tête : Lima, Arequipa, Cuzco, Le Machu Pichou, Puno, le lac Titicaca... et, en Bolivie, Kasuni, La Paz, Sucre, Potosi, Uyuni, Désert de sel... Attention ce sera un voyage avec de nombreux jours en altitude.

